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Senioren- und Behindertenbeirat 
Samtgemeinde Jümme 

 

   
 
 
 

Ergebnis-Protokoll 
 

der Sitzung am 9. Januar 2020 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung um 19.30 Uhr und be-

grüßte die erschienenen Sitzungsteilnehmer. Dies waren: 
• Johanne Bruns 

• Hans-Jürgen Graczyk 
• Wilfried Heikens 

• Walter Hein 
• Anneliese Maertens 

• Harald Schirrmann 
• Gabriele Schüdde 

• Johann Boelsen 
• Erika Focken 

 

Gunther Clemens und Johann Schüdde hatten ihr Nichter-
scheinen entschuldigt. 

 

TOP 2 

 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

 
Die ordnungsgemäße Einladung zur Sitzung wurde festge-

stellt. 
 

TOP 3 Ergänzung und Feststellung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wurde ohne Ergänzungen festgestellt. 

 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 13. 11. 2019 

 
Das Protokoll wurde genehmigt. 

 

TOP 5 Bericht des Vorsitzenden 
 

Wilfried Heikens verwies auf die nachfolgendenden Tagesord-
nungspunkte. Weiter hatte er nichts zu berichten. 
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TOP 6 Bericht des Samtgemeindebürgermeisters 

 
Auch Johann Boelsen hatte nichts Aktuelles aus dem Senio-

ren- und Behindertenbereich zu berichten. 
 

TOP 7 
 

 

 
 

 
 

Ehrenamtlicher Fahrdienst der Samtgemeinde Jümme 
 

Am 15. 11. 2019 hatten Angehörige des Fahrdienstes und 2 

Mitfahrerinnen ein Pressegespräch mit Frau Christine Schnei-
der-Berents von der Ostfriesen-Zeitung. Aufgrund der daraus 

resultierenden Zeitungsberichte (19. 11. 2019 und 8. 1. 2020) 
haben sich drei potentielle Fahrer/innen für den Fahrdienst 

gemeldet. 
 

TOP 8 
 

 

 
 

 

Ausstattung von Bänken, Schutzhütten und sonstigen 
markanten Punkten in der Samtgemeinde mit SOS-Pla-

ketten 

 
Das Kataster ist weiterhin in Arbeit. Derzeit kann von 190 

Bänken in der Samtgemeinde ausgegangen werden. Die Be-
standsaufnahme soll mit dem Fahrrad fortgesetzt werden, 

wenn die Temperaturen es erlauben. 
 

Falls Privatbänke mit den Schildern versehen werden sollen, 
werden die Eigentümer selbstverständlich vorher um Erlaub-

nis gebeten. 
 

TOP 9 Seniorenfrühstück und Thema 

 
Es sind Schulungen über das Homebanking vorgesehen. Jo-

hanne Bruns hat bereits Kontakt mit der Sparkasse und der 
Raiffeisenbank aufgenommen. Beide Banken sind dazu bereit. 

Da dort jedoch verschiedene Homebanking-Programme zum 
Einsatz kommen (Starmoney bzw. Geno-Light) sollen ge-

trennte Veranstaltungen erfolgen. Die Termine werden von 
den Banken vorgegeben. 

 

TOP 10, 
11 

Berichte aus den Arbeitsgemeinschaften 
 

AG der Seniorenbeiräte und -vertreter im Landkreis Leer: 
Das Protokoll der letzten Sitzung im Rathaus Filsum ist noch 

nicht eingegangen. Auch zu der Sitzung am 3. 2. 2020 im Rat-
haus Weener wurde noch nicht eingeladen. 

 
AG der Seniorenbeiräte in Ostfriesland: 

Die Arbeitsgemeinschaft beschäftigt sich derzeit mit der wei-
teren Verbreitung der Notfall-Dose. Im Rathaus Filsum sind 

momentan noch genügend Exemplare vorhanden. 
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Behindertenbeirat des Landkreises Leer: 

Der Beirat plant ein Treffen mit den kommunalen Behinder-
tenbeiräten. Neben der Stadt Leer hat nur die Samtgemeinde 

Jümme einen Behindertenbeirat. 
 

Der Senioren- und Behindertenbeirat Jümme hat ein Interesse 
an einem solchen Treffen. 

 
AG der Behindertenbeiräte und -vertreter in Ost-Friesland: 

Aus der Arbeitsgemeinschaft gibt es derzeit nichts zu berich-
ten. 

 

TOP 12 Anfragen und Mitteilungen 
 

• Gunther Clemens hat auf Anfrage mitgeteilt, dass er 
zwar grundsätzlich Interesse an einer weiteren Mitarbeit 

im Beirat habe. Er gab jedoch berufliche, persönliche 
und gesundheitliche Hinderungsgründe an. Falls es ei-

nen Interessenten gäbe, stelle er seinen Sitz gern zur 
Verfügung. Der Interessent soll nunmehr befragt wer-

den, ob er noch an einer Mitgliedschaft im Beirat inte-
ressiert ist. 

• Der Beirat hat das ihm zur Verfügung gestellte Budget 

im Jahr 2019 in Höhe von 278,49 € in Anspruch genom-
men. 

• Das Thema Assistenzhunde wurde noch einmal erörtert. 
• Es wurde festgestellt, dass die Beiratsprotokolle nicht 

mehr auf der Homepage der Samtgemeinde veröffent-
licht werden. Auf Vorschlag von Johann Boelsen sollen 

die genehmigten Protokolle künftig an Frau Astrid Coll-
mann bei der SG Jümme übersandt werden. 

 

TOP 13 Schließung der Sitzung 
 

Wilfried Heikens beendete die Sitzung um 20.38 Uhr. 
 

 
 

 
 

 
 

Wilfried Heikens 

Vorsitzender 
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